N° 24

REVISTA DEL ICSF SOBRE EL GENÉRO EN LA PESCA

Marzo 2007

Editorial

Queridos amigas/os,

En esta edición de *Yemaya* os presentamos artículos de Brasil, India y Europa, así como información sobre recursos disponibles y seminarios que tendrán lugar en los próximos meses.

Como es nuestra costumbre, centramos nuestra atención en organizaciones de trabajadoras del sector pesquero y en su empeño de juntar fuerzas en torno a temas de interés común v de crear redes de solidaridad. El artículo de Brasil, sin ir más lejos, documenta el proceso de consolidación de los esfuerzos de trabajadoras de la pesca dirigidos a la creación de una organización nacional de mujeres en el sector pesquero regida por los principios de solidaridad, autonomía, democracia, respeto de las diferencias y cuidado del medio ambiente. Estas mujeres brasileñas se baten por conseguir derechos y, como ellas mismas afirman, por la propia vida.

Por otra parte, el artículo de Países Bajos describe un programa de intercambio entre VinVis, la red neerlandesa de mujeres en la pesca, y la NIWIF, la red de mujeres en la pesca de Irlanda del Norte. El programa, transcurrido en los Países Bajos, brindó a las mujeres de ambas redes la oportunidad de compartir sus experiencias, darse energía e inspirarse mutuamente. Los contactos de este tipo favorecen la construcción de puentes de solidaridad entre mujeres del sector pesquero europeo, constituyen pequeños pasos en un largo camino. En consonancia con esta filosofía, la NIWIF acogerá la IIª Conferencia y la II^a Asamblea General de AKTEA, la Red Europea de Organizaciones de Mujeres en la Pesca y la Acuicultura, en Irlanda del Norte, en abril de 2007.



<u>Índice</u>

Brasil	2
India 3,	5
Países Bajos	7
Documental1	0
Publicaciones 1	1
Anuncio 1	2

De India nos llega un artículo sobre las recolectoras de algas del Golfo de Mannar, en el estado meridional indio de Tamil Nadu. En esta zona, donde también se ubican un parque nacional y una reserva de la bioesfera, se están las actividades restringiendo extractivas, incluyendo la recogida de algas. Estas medidas hacen peligrar el medio de sustento de las 5.000 mujeres que se dedican a esta actividad. El artículo analiza las condiciones en las que estas mujeres desarrollan su trabajo, el único que han conocido en toda su vida. El desafío más urgente que ahora se plantea estriba en que los futuros planes de gestión del parque nacional y de la reserva de la bioesfera y su posterior aplicación contemplen sus intereses.

Un segundo artículo de India pasa revista desde la perspectiva del género al Censo de pesca marina de 2005 que acaba de publicarse. La disponibilidad de datos específicos sobre el trabajo de la mujer en la pesca y en actividades relacionadas es clave a efectos de la planificación y diseño de políticas. Los datos del censo arrojan sin equívocos la relevancia del papel de la mujer en actividades relacionadas con la pesca y, en particular, en la comercialización y transformación de pescado. Esta información debería servir de punto de partida para nuevas investigaciones y análisis.

Igualmente, os presentamos información sobre interesantes publicaciones y documentales, así como anuncios de reuniones que se celebrarán en los próximos meses. Como es habitual, os invitamos a compartir vuestras experiencias y relatos sobre las mujeres en la pesca y las comunidades pesqueras. Por favor, enviadnos vuestros artículos para la próxima edición de *Yemaya* antes del 30 de mayo de 2007.